



# LBD-Info

Information für Angehörige der Berliner Feuerwehr

Nr. 6/2021 vom 27. Februar 2021

## Karl-Heinz Banse zum neuen DFV-Präsidenten gewählt

Sehr geehrte Feuerwehrangehörige, als 13-jähriger Junge bin ich in die Freiwillige Feuerwehr eingetreten. Ein Alter, in dem junge Menschen nach ihrer Rolle im Leben suchen und in dem sie sich oft unsicher fühlen. Die Feuerwehr wurde ein sehr wichtiger Teil meines Lebens. Neben meinem Elternhaus war sie wie eine zweite Heimat, die mich charakterlich festigte. Ich verstand die Werte Hilfsbereitschaft, Zusammenhalt und Zuverlässigkeit, ohne dass sie überhaupt beim Namen genannt werden mussten. Wie man ein Strahlrohr hält, das kann man lernen. Aber diese wichtigen Werte kann man nur in Gemeinschaft erleben.

### Ich wurde gebeten, für die DFV-Präsidentschaft zu kandidieren

Heute, 39 Jahre später, darf ich Leiter der größten und ältesten Berufsfeuerwehr Deutschlands sein. Zusätzlich wurde ich im vergangenen Jahr von verschiedenen Landesverbänden angesprochen, ob ich für die Präsidentschaft des Deutschen Feuerwehrverbandes (DFV) kandidieren möchte. Die Stelle war seit dem 1.1.2020 vakant.

Eine selbstständige Bewerbung zum DFV-Präsidenten ist nicht möglich, sondern man muss vorgeschlagen werden. Nach reiflicher Überlegung im Vorfeld hatte ich diesem Vorschlag zugestimmt. Zur Wahl standen weiterhin Herr Karl-Heinz Banse aus Nie-

dersachsen und Herr Frank Kliem aus Brandenburg.

Der DFV besteht aus den 16 Landesfeuerwehrverbänden und der beiden Bundesgruppen. Der DFV vertritt somit rund 1,3 Millionen Feuerwehrangehörige, verteilt auf ca. 30.000 Feuerwachen und Feuerwehrhäuser im Bundesgebiet.

### Karl-Heinz Banse zum neuen DFV-Präsidenten gewählt

Heute fand die Delegiertenversammlung zur Wahl des DFV-Präsidenten statt. Aufgrund der Coronavirus-Pandemie wurde sie digital durchgeführt. Eine Delegiertenversammlung ist das oberste Organ zur Willensbildung in einem Verein bzw. Verband. Die Delegierten repräsentieren die Mitglieder eines Verbands.

Die Delegierten wählten heute Herrn Karl-Heinz Banse zum neuen DFV-Präsidenten. Ich gratuliere ihm und wünsche ihm für die bevorstehenden Aufgaben viel Erfolg. Dass ich die Wahl nicht für mich entscheiden konnte, nehme ich sportlich im Angesicht der demokratischen Willensbildung.

An meiner Rolle des Landesbranddirektors der Berliner Feuerwehr hätte sich auch im Falle einer Wahl zum DFV-Präsidenten nichts geändert. Meine Bedingung für die Kandidatur war, dass ich weiterhin Chef der Berli-

ner Feuerwehr bleibe. Die Berliner Feuerwehr liegt mir sehr am Herzen, sie ist ebenso meine Heimat geworden. Das Präsidentenamt des DFV hätte ich ehrenamtlich bekleidet. Aufgrund der hauptamtlich besetzten Bundesgeschäftsstelle des DFV und meiner Präsenz hier in Berlin hätte ich dies für machbar gehalten.

Ich wünsche mir eine Weiterentwicklung des Feuerwehrwesens und dass die Feuerwehren die Bedeutung in unserer Gesellschaft erhalten, die sie verdienen.

Mit freundlichen Grüßen

### LBD-Info

Information für Angehörige der Berliner Feuerwehr

Redaktion: Stab Kommunikation

Tel: 030 387 10 964

pressestelle@berliner-feuerwehr.de